
❊ الحديدة / متابعات :
ذكر مصدر محلي في مديرية 
حيس أن وباء قاتلًا تفشى في 
المديرية أدى إلى وفاة 12 شخصا 
المواطنين  من  المئات  وإصابة 
بـ  الــذي سمي شعبيا  بالمرض 
على شل  لقدرته  »المكرفس« 
حركة المصاب ، وقد أثار الذعر 

بين أوساط المواطنين.
وقال ثابت إبراهيم المهدي مدير 
إدارة سكرتارية المجلس المحلي 
والأمين العام المساعد للشباب 
والرياضة في حيس ان المرض 
تحت  يوما   20 منذ  ينتشر  بــدأ 
وتظهر  المعنية  الأجهزة  صمت 
أعراضه في ارتفاع درجة حرارة 
الجسم وآلام شديدة في المفاصل 
والظهر والرقبة وصعوبة وقوف 
بمضاعفات  وإصابته  المريض 

أخرى
فــي تصريح  المصدر  وأشـــار 
نشره موقع )26 سبتمبرنت ( إلى 
والمسئولة  المعنية  الجهات  أن 
في المديرية كانت قد أبلغت بهذا 
المرض وهي بصدد إرسال فريق 
طبي إلى المنطقة السبت المقبل 
المحلي  المجلس  قــام  إن  بعد 
بالرفع  المديرية  بمدير  ممثلا 
الــذي وجه بدوره  إلى المحافظ 
إرســال  بسرعة  الصحة  مكتب 

الفرق الطبية واتخاذ الإجراءات 
الضرورية للحد من المرض مع 
توفير الأدويــة ، كما وجه مكتب 
مشروع مكافحة الملاريا بسرعة 
ــزال فــرق لــرش المستنقعات  إن

لمكافحة الوباء القاتل.
وطالب المهدي مكتب الصحة 
بمحافظة  المعنية  والــجــهــات 
الحديدة بسرعة إنقاذ المواطنين 
من ذلك الوباء المخيف والقاتل 
الذي يتعرض له سكان المنطقة 
لأول مرة من خلال تكثيف عمليات 
المكافحة وحملات الرش لوضع 
حد لانتشار الوباء والقضاء على 
هذه الظاهرة الخطيرة وخصوصا 
في أســواق المديرية التي ربما 
بسبب  ــمــرض  ال فيها  يتكاثر 
انتشار القمامة والمخلفات و مياه 
المجاري المكشوفة نتيجة لعدم 

وجود صرف صحي سليم.
احد  قــال  نفسه  الصعيد  على 
المواطنين من أبناء المديرية إن 
قد  إبلاغه  وبعد  الصحة  مكتب 
لمرة  الميداني  بالنزول  اكتفى 
واحــدة وقام بتنفيذ عملية رش 
واحدة في أحياء المديرية ولم يقم 
بإبلاغ الجهات المعنية بالمرض 
يروا  لم  المواطنون  الآن  وحتى 
أي مبادرة جديدة من قبل مكتب 
الصحة لاحتواء الوباء والحد منه.

هل يمكن القول إن خليجي 20 هي أنجح بطولة خليجية استطاعت 
تحقيق أهدافها النبيلة والأخوية والجماهيرية وجمعت أهل الخليج 

العربي في مرمى الأحضان اليمنية العاشقة لكل الخليجيين؟.
نعم هي كذلك فقد أعاد اليمنيون للبطولة وهجها وبريقها ومتعتها 
رغم مشاركة بعض المنتخبات بالصف الثاني.. فلو حدث ذلك في 
دولة أخرى لما شاهدنا هذا الحضور الجماهيري الكثيف واللافت 

والمدهش حد الإبهار. 
انتقل الخليجيون العرب بكامل )عدتهم وعتادهم( وبكامل وفودهم 
ولاعبيهم ومدربيهم وقنواتهم وإعلامهم وجماهيرهم إلى )خليج 
عدن( هناك في أقصى الجنوب الحبيب والمتواضع والطيب المعشر. 
إنها بطولة تاريخية بمقاييس الجماهير والنقاد وحتى السياسيين.. 
وما أجمل التدخل السياسي إذا كان سيثمر  بطولة تاريخية بكل هذه 

الروعة الشعبية والإعلامية. 
الجمهور اليمني هو )أفضل جمهور عربي( يشجع اللعب الجميل 

ويعشق المتعة الكروية في كل الملاعب 
الخليجية والعربية وليس على مستوى 
المنتخبات المشاركة في خليجي 20 
فحسب بل أيضا على مستوى الأندية 
الاتحاد  أعلللام  شاهدنا  حيث  البارزة 
والهلال والأهلي في مدرجات البطولة 

المحتشدة. 
كأس  الكويتي  المنتخب  استحق 
جدارة  بكل  العاشرة  للمرة  البطولة 
على  تفوق  رائعا  منتخبا شابا  وقدم 
والللعللراق  قطر   ( المنتخبات  أقلللوى 
مسيرته  في  واستمر   ) والسعودية 
الايجابية بعد تحقيق بطولة غرب آسيا 
وسيكون منافسا قويا في كأس آسيا 

القادمة في الدوحة إذا واصل المضي على المنوال نفسه. 
أما المنتخب السعودي فقد قدم منتخبا رديفا جيدا اثبت مقولة 
) الكرة السعودية ولادة ( وكانت نقطة الضعف الوحيدة هي مركز 
رأس الحربة حيث لعب مهند عسيري الذي لم يكن يستحق أن يعتمد 
عليه المنتخب كرأس حربة )وحيد( دون أن يقدم شيئا ملموسا وكان 
يفترض أن يلعب بيسيرو بمهاجم مساند للعسيري بمشاركة ريان 
بلال أو صالح بشير وإذا كان يريد اللعب برأس حربة وحيد كان 
يفترض الاستعانة بمهاجم خبير مثل نايف هزازي كما استعان 

بالشلهوب في وسط الملعب. 
ختاما أقول أجمل ما في البطولة الخليجية طيبة الشعب اليمني الذي 
شجع جميع المنتخبات )كما لم يحدث من قبل( وكان البطل الحقيقي 
للبطولة والسؤال الذي يتبادر إلى ذهني الآن .. متى ستستضيف 
اليمن كاس الخليج القادمة؟ .. التي سننتظرها بكل شوق ولهفة إذا 

أمد الله في عمرنا. 

عن صحيفة )البلاد( السعودية
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د. عادل �ضعيد المر�ضي

متى ستستضيف اليمن 
كأس الخليج القادمة؟ 

وفاة )12( شخصا في مديرية حيس 
بالحديدة بسبب انتشار وباء غامض

أمن صعدة يضبط عصابة لتزوير 
البطاقات الشخصية وجوازات السفر 

مجلس تعليم الفتاة بصنعاء يقر إصدار 
نشرة تعنى بقضايا تعليم الفتاة

أكثر من )363( مليون ريال قيمة صادرات 
اليمن السمكية في نوفمبر الماضي

نقابة الصحفيين تفتح باب التبرع 
لإنقاذ حياة الزميل عباس غالب

الممثلة كريستينا اغيليريا تلتقط الصور الفوتوغرافية أمس في مدريد بأسبانيا لدى حضورها عرض  فيلم »السخرية« 
الذي تشارك البطولة فيه.

يسعد أي مواطن أكان يمنياً أو من الدول الشقيقة عندما يرى 
عدن ورشة عمل كبيرة في مجالات عدة، أهمها وأبرزها توسيع 
والكهرباء  الصحية  والتمديدات  الطرقات وتبليط الأرصفة 

والكورنيش والتشجير وترميم ودهان عدد من المنازل.
والحقيقة تقال إن هذه الورشة لم تتوقف، وللإنصاف فقد 
بدأت هذه الورشة منذ أن كان الأستاذ القدير طه غانم محافظاً 
الكورنيش  في  الورشة  بهذه  شرع  وقد  المحافظة،  لهذه 
والحدائق والطرقات، ليأتي من بعده الدكتور الشعيبي صاحب 
الذوق الرفيع والحضاري ليسير على نفس الطريق ويستمر في 
توسيع هذه الورشة ثم يأتي الأستاذ أحمد الكحلاني ليضيف 
لهذه الورشة أشياء كثيرة معالمها بارزة في مدينة عدن، 
وهذا  هذا  أن  الجميع  وسيتذكر 
من فعل الأستاذ المحافظ أحمد 

الكحلاني.
وعندما تللم اتللخللاذ قلللرار بأن 
)خليجي  عللدن  مدينة  تستقبل 
20( وفي ظل قيادة الأخ المحافظ 
عدنان الجفري، وتوفر الإمكانيات 
الكبيرة وخاصة المادية، وجدنا هذا 
التوسع الذي لا سابق له في ورشة 
العمل التي يفخر بها كل مواطن، 
والتي جعلت من عدن مدينة جميلة 
وهي أصلًا جميلة ولكنها ازدادت 

جمالًا.
في أحد الأيام وبعد استقلال أسمرة، التقيت الأمين العام 
السابق للجبهة الشعبية لتحرير اريتريا، وكان اللقاء بعد سنوات 
طوال من الثورة الاريترية، فقلت له كيف أسمرة، ابتسم وقال 
يا )أبو رجب( أسمرة عروس ولكن بحاجة إلى من يزينها، وأنا 
أقول إن عدن عروس وجدت اليوم من يزينها ويكحلها بحيث 

أصبحت في أحسن صورة.
وكما قلت والحقيقة تقال، فلا يمكن أن ينسى دور الأستاذ 
عبدالكريم شايف الذي كان نائباً لكل المحافظين وأميناً عاماً 
للمجلس المحلي، فهو الجندي في كل موقع ومكان لمتابعة 

هذه الورشة منذ البدء حتى وقتنا هذا.
المنجزات نشعر  لكل هذه  الكبيرة  بالفرحة  اليوم نشعر 
لكل  مبهرة  جديدة  حلى  تلبس  عدن  نرى  ونحن  بالفرحة 

الناظرين.
في هذه المناسبة نقول حفظك الله يا عدن من عين كل 
الحاسدين، ويجب أن ندرك أن هذا منجز كبير من منجزات 

الوحدة اليمنية المباركة، وثمرة من ثمراتها الحلوة المذاق.

د. محمد رجب اأبو رجب

عدن ورشة عمل كبيرة

❊ عدن/  �سباأ:
الدكتور  الثقافة  ــر  وزي افتتح 
بالمتحف  أمس  المفلحي  محمد 
»عــدن  معرض  بعدن  الوطني 
ــي زمـــن رامـــبـــو« الــــذي ضم  ف
صوراً فوتوغرافية لمدينة عدن 
نظمه المركز الثقافي بالسفارة 
متحف  مع  بالتعاون  الفرنسية 

رامبو .
وخلال الافتتاح ثمن وزير الثقافة 
الجهود التي بذلتها حكومة فرنسا 
للموروث  بيتين  لإنشاء  ودعمها 
الشعبي في كل من تعز وعدن 
بمحافظة  موسى  بــاب  وترميم 
بهذه  سعادته  عن  معربا  تعز.. 
المناسبة التي تزامنت مع احتفالات 
والأربعين  الثالث  بالعيد  اليمن 

للاستقلال، ومرور أربعين عاما 
على العلاقات اليمنية الفرنسية .

وأشار المفلحي إلى أن الشاعر 
الفرنسي رامبو الذي وصل إلى 
عدن في أغسطس سنة 1880م 
رغم عدم سعادته غير انه حمل 
حبا كبيرا لمدينة عدن وسكانها 
عندما عاد إلى فرنسا في 1890م، 
ووصف ذلك الشاب المبدع المأخوذ 
مذكراته  في  والترحال  بالحرية 
مدينة عدن بأنها تمد يد العون لكل 
محروم »هذه عدن التي استوعبت 
كل الأجناس والملل وتمد يد العون 

لكل محروم ومحتاج«.
من جانبه أكد السفير الفرنسي 
بصنعاء /جوزيف سلفا/ أن حياة 
رامبو في عدن خير شاهد على 

عمق العلاقات التي تربط البلدين 
مشيراً  القدم،  منذ  الصديقين 
إلى أن عدن مثلت لدى كل شباب 
فرنسا حلما أسطوريا يتطلعون 

إلى القدوم إليها وزيارتها .
ــرق مــــؤرخ حياة  ــط ــــدوره ت ب
رامبو الكاتب »جــون كــولا« إلى 
بها  تميزت  الــتــي  الخصوصية 
أعمال رامبو الذي يعد احد ابرز 
شعراء الحداثة.. مستعرضا سيرة 
بالشعراء  رامبو  وعلاقاته  حياة 
من أبناء جيله في فرنسا وزيارته 
لليمن وتنقلاته بين مدينة عدن 
التي  الحضارية  والصورة  وهرر 
مثلتها عدن في كونها مثلت ملتقى 
لمختلف الأجــنــاس والــديــانــات، 
مبيناً إن ما وجده رامبو في عدن 

من حرية هو ما كان ينشده في 
حياته.

وزير الثقافة يفتتح معرض )عدن في زمن رامبو( بعدن

برلمان الأطفال يدعو إلى توفير المدارس في مخيمات النازحين

نشر الهلع والخوف بين أوساط المواطنين بالمديرية

❊ �سنعاء / �سباأ:
 أعلنت نقابة الصحفيين اليمنيين 
أمس عن فتح باب التبرع للصحفي 
النقابة  مجلس  عضو  غالب  عباس 
ــس تــحــريــر صحيفة  ــي ونـــائـــب رئ
البلاد للعلاج  الذي غادر  الجمهورية 

في العاصمة الأردنية عمان.
وأفادت النقابة في بلاغ صحفي أنها 
فتحت باب التبرع للزميل عباس غالب - 
الذي أجرى الجمعة الماضية بالعاصمة 
تمهيداً  صمام  تركيب  عملية  عمان 
لعملية زرع الكلى - نتيجة التكاليف 
الباهظة للعملية التي تتجاوز أربعة 
ملايين ريــال وهو ما يشكل عقبة 
لصحفي لا يمتلك سوى راتبه الذي 

بالكاد يعيل أطفاله.
وأشارت النقابة إلى أن دعوتها إلى 
والخيرين  الزملاء  قبل  من  التبرع 
جاءت بعد فشل جهودها في طرق كل 
الأبواب التي كان يعول عليها التكفل 
بعلاجه.. لافتة إلى أنها بدأت باستقبال 
التبرعات من الزملاء والخيرين في 

مقرها الرئيسي بصنعاء.
الزملاء  بكافة  النقابة  وأهــابــت 
ورؤساء المؤسسات الإعلامية ورجال 
الأعمال والجمعيات الخيرية وأصحاب 
القلوب الرحيمة التعاون مع النقابة 
في علاجه.. مؤكدة أن الزميل غالب لا 
يحتاج إلى اتصالات تلفونية ومواساة 

بقدر ما يحتاج إلى مواقف عملية تكفل 
علاجه بصورة عاجلة.

وكان تقرير طبي صادر عن هيئة 
مستشفى الثورة العام بصنعاء حذر 
من خطورة الحالة الصحية التي يمر 
وأوصــى  غالب،  عباس  الزميل  بها 
بضرورة إجراء عاجل لنقله إلى مركز 

علاجي متخصص خارج البلاد.
التقرير الطبي فإن غالب  وحسب 
يعاني من فشل كلوي مزمن نتيجة داء 
السكري وارتفاع ضغط الدم، ويحتاج 
إلى عمل استصفاء دموي حتى يتسنى 
له زراعة كلى من متبرع مناسب في 

مركز متخصص خارج اليمن.

❊ �سعدة / عيدرو�س نورجي: 
أوضح المقدم / تركي قمشة مدير إدارة البحث الجنائي بأمن محافظة صعدة 
أنه تم ضبط عصابة مكونة من سبعة أشخاص متهمين بتزوير مستندات رسمية 

وبطاقات شخصية وجوازات سفر. 
وأشار إلى أنه تم رصد تحركات المتهمين من قبل رجال التحري إلى أن تم 
ضبطهم في حالة تلبس وتم تحرير محاضر الضبط للبطاقات الشخصية وجوازات 
السفر المزورة وتم إحالة المتهمين مع المضبوطات إلى النيابة لتقديمهم إلى 
القضاء .. مؤكداً أن رجال الأمن بالمحافظة وبتعاون أبناء ريمة يواصلون ملاحقتهم 
للخارجين على القانون والمطلوبين على ذمة جرائم القتل والسرقات لتقديمهم 

للمساءلة القانونية. 

❊ عدن / �سباأ:
والحاويات  عدن  ميناء  عبر  السمكية  اليمن  ــادرات  ص قيمة  بلغت 
ومطارعدن خلال شهر نوفمبر المنصرم 363 مليونا و927 الف ريال، 

وبكمية وصلت الى 847 طناً و207 كيلو جرامات .
وافاد مدير عام مكتب الثروة السمكية بمحافظة عدن عبدالله هادي 
عمر أمس الخميس أن ما تم تسويقة وبيعة في الاسواق المحلية في 
محافظات الجمهورية من الاسماك خلال الفترة نفسها بلغ 551 طناً و111 

كيلو جراماً وبقيمة وصلت الى 165 مليوناً و349 الف ريال .
قيمة  ارتفاعا ملحوظا في  أن شهر ديسمبر يسجل  واضــاف عمر 
الصادرات الخارجية والتسويق المحلي في ضوء المؤشرات الاقتصادية 
للقوة الشرائية للاسواق وطلب بعض الشركات الاوربية تسويق الاسماك 
اليمنية إليها لما تحتوية من قيمة غذائية خاصة مع فصل الشتاء وخاصة 
اسماك اللخم والفرس والخلخل والجحش والقد والعيد وكبد اسماك 

الداحة.

د. محمد المفلحي
عباس غالب

برلمان الأطفال

أسماك

على الحد من الأوبئة المنتشرة في المخيمات 
وضمان اللقاحات اللازمة للأمراض المعدية .

صالحة  نظيفة  مياه  توفير  بضرورة  وطالب 
للشرب و دورات مياه وكهرباء داخل المخيمات.

وشددت توصيات البرلمان على عدم معاقبة 

❊ �سنعاء / �سباأ :
فترة  أعمال  جلسات  الاطفال  برلمان  اختتم 
)أوضــاع  شعار  تحت  المنعقدة  الثالثة  انعقاده 
امتدت  التي  المسلحة(  النزاعات  في  الأطفال 
خلال الفترة 6 - 8 ديسمبر الجاري برئاسة رئيس 

المجلس أحمد بامرحول.
وأكدت التوصيات الصادرة عن دورته الثالثة 
بتوفير  التعليم  و  التربية  وزارة  قيام  ضــرورة 
النازحين  مخيمات  في  المدرسين  و  المدارس 
وتقديم الخدمات التعليمية المجانية لهم و العون 
و المساعدة في مواصلة التعليم، وإعادة إعمار 

المدارس التي تضررت أثناء الحرب .
الدولية  المنظمات  الأطــفــال  برلمان  ــا  ودع
بأشكال  الأطفال  لتوعية  المحلية  والسلطات 
الألغام،وتكثيف الجهود لنزعها حفاظا على سلامه 

الأطفال و المواطنين خاصة في منطقة صعدة.
وحث البرلمان على العمل على تجنب إشراك 
الأطفال في النزاعات أو حمل السلاح، وطالب 
بالإفراج عن المشاركين منهم في حرب صعدة 
التعاون  تنفيذا لقرار رئيس الجمهورية، وكذا 
مع المنظمات الدولية و المجتمع المدني لتقديم 
الدعم النفسي والاجتماعي للأطفال المشاركين 
عودتهم  عدم  لضمان  المسلحة  النزاعات  في 

إليها.
وناشدت توصيات البرلمان الجهات المختصة 
وعدم  الطفل  اتفاقية حقوق  احترام  ضــرورة 
ــراءات معنية وأن  التحقيق معهم إلا ضمن إج
يخضع للإشراف من مكتب النائب العام أو بوجود 
محام، وكذا عدم محاكمة الأطفال في المحكمة 

الجزائية المتخصصة وإنما بمحكمه الأحداث.
قوات  نشر  على  الحكومة  التوصيات  وحثت 
أمنية بالمناطق التي يتواجد فيها نازحون خاصة 
بمنطقه عمران ..مطالبة الحكومة بضم مخيم 

الكفل بمديرية حرض إلى باقي المخيمات .
الصحة   وزارة  الأطــفــال  برلمان  طالب  كما 
والمنظمات الدولية للتأكد من عمل العيادات داخل 
المخيمات و تقديم اللقاحات و الأدوية اللازمة 
للنازحين وكذا التأكد من صلاحيتها ..ومضاعفة 
الجهود في تقديم الخدمات الصحية المجانية لهم 
و خاصة الأطفال والقيام بالتوعية الصحية في 
جميع المخيمات وخصوصا مخيم حرف سفيان 
بعمران و مخيم الكفل بمنطقة حرض ..والعمل 

الأطفال المشاركين في الحرب كمجرمي حرب 
وإنما اعتبارهم كضحايا حرب وأن على جميع 
الأطراف احترام المواثيق الدولية الخاصة بعدم 
إشراك الأطفال في النزاعات المسلحة و احترام 

سيادة الدولة .

❊ تبن / عادل محمد قائد:
اختتمت في لحج الدورة التدريبية للصفوف )1 – 3( 
من التعليم الأساسي التي شارك فيها )42( معلماً 
ومعلمة واستمرت )12( يوماً وحضرها الإخوة أحمد 
عبدالله الجعدي مدير التربية في تبن وعبدالواحد 
عبدالله أحمد مدير التدريب وسلطان مسعود مشرف 

مركزي.
وأفاد الأخ عبدالنور سعيد سيف المشرف المحلي 
رئيس قسم التدريب بمديرية تبن لـ )14 أكتوبر( أن 
الدورة ناقشت العديد من القضايا التربوية والتعليمية 
وهدفت في الأساس إلى تعزيز قدرة المشاركين على 

توظيف طرائق وإستراتيجيات تدريس مهارات اللغة 
وإكسابهم مهارات إنتاج وتوظيف الألعاب في التدريس 
وتنمية مهارات الاتصال والعلاقات الإنسانية وتمكينهم 
من إدراك مفاهيم المنهج وتحليله بالإضافة إلى تعميق 
أخلاق مهنة التعليم وحقوق الطفل لدى المشاركين.

أن  إلــى  حديثه  سياق  في  عبدالنور  الأخ  ولفت 
ولبعوس  وتبن  القبيطة  مديريات  من  المشاركين 
والمفلحي دخلوا الدورة في إطار إعادة البرنامج للجزء 
ويهر  الحد  مديريات  دخلوا من  فيما  )غياب(  الثالث 
والملاح وردفــان وحالمين وطور الباحة والمقاطرة 

والمضاربة لاستكمال الجزء الثالث.

)42( معلماً ومعلمة في لحج يختتمون دورة 
في التعليم الأساسي للصفوف )1 – 3(

❊ �سنعاء / �سباأ:
الفتاة  تعليم  ناقش مجلس دعم 
بمحافظة صنعاء في اجتماعه أمس 
المساعد  المحافظة  وكيل  برئاسة 
الكهالي  فـــارس  المجلس  رئــيــس 
عددا من المواضيع المتصلة بتعليم 

الفتاة.
واســتــعــرض الاجــتــمــاع الخطوات 
العملية لإصــدار نشرة شهرية عن 
المجلس تعنى بقضايا تعليم الفتاة 
وعدم تسربها أثناء المراحل الدراسية 
أهم  على  الــوقــوف  شأنه  من  وبما 
تعليمها  تعترض  التي  الصعوبات 

وتجاوزها مع كافة الجهات المعنية.
وفي هذا الصدد اقر الاجتماع تكليف 

مع  بالتواصل  المجلس  سكرتارية 
المكاتب الأعضاء في مجلس تنسيق 
الفتاة للمشاركة في إصدار العدد الأول 
من النشرة وتكليف هيئة تحرير لإعداد 
المواد للنشر اعتبارا من يناير القادم.

وأكد الاجتماع أهمية تفعيل أنشطة 
في  القادمة  الفترة  خلال  المجلس 
الحفاظ على مستقبل الفتاة وعدم 
التعليم.حضر الاجتماع  تسربها من 
النظافة  صــنــدوق  عــام  مدير  نائب 
والتحسين عضو المجلس عبدالحبيب 
الزبيري ونائب مدير عام مكتب الصحة 
والسكان بالمحافظة اكرام العبرات 
ومديرة ادارة تعليم الفتاة سكرتيرة 

المجلس عائشة اليريمي.


